

687974.

"DESTIERRO", CONVERTIDO EN SUPERVENTAS EN UN MES.

"En Chile me han silenciado durante 10 años".

■ Así lo afirma la conocida escritora chilena, Matilde Ladrón de Guevara, autora de desgarradores libros testimonio como "La Clénaga" que aún no aparece en nuestro país.

■ Con sus dos hijos fuera de Chile, la autora es viuda del ex Edecán de Alessandri. Hoy prepara sus memorias que prometen inéditas revelaciones acerca de su controvertida personalidad.

■ Enemiga de Lafourcade —"me envió un anónimo con insultos"— la escritora hace honor a las palabras que le dedicara Neruda: "Matilde, corazón impulsivo".

Por Isabel Friaa.

Vive en el noveno piso de los Torres de Tajamar, en un elegante departamento que impresiona la vista del visitante por su alfombra lila y el gran orden y silencio que reina en su interior. Después de escribir "La Clénaga" —libro que aún no circula en nuestro país y donde se refiere a los sucesos ocurridos durante el Pronunciamiento Militar de 1973— regresó a Chile con una carta de felicitación del ex Presidente estadounidense Jimmy Carter. En esa misma fecha dejó de conducir y hoy arrienda un estacionamiento que no usa: "un funcionario norteamericano —dice— me aconsejó no manejar nunca más un automóvil porque podía morir en cualquier momento por la acción de una bomba o un simulacro de colisión". Se trata nada menos que de la conocida escritora Matilde Ladrón de Guevara, autora de 20 libros —"Gabriela Mistral, Rebelde Magnífica", "Madre Soltera" y "Desnuda", entre otros— con los cuales ha incursionado con éxito en la poesía y en la prosa. Recientemente presentó su último libro "Destierro" —superventas en sólo un mes— donde relata desgarradora mente su experiencia como madre de un exiliado, a quien似乎 impide regresar al país a pesar de un sin número de entrevistas que sostuvo con Generales y altos funcionarios de Gobierno. Allí cuenta además el drama de la tortura de su nieto de casi tres años y una dra-

mática entrevista a un ex agente de la DINA, realizada en Buenos Aires.

"ME HABIAN ENSEÑADO A NO DAR LA MANO A LOS ROTOS..."

Consciente que es prácticamente desconocida para las nuevas generaciones, Matilde Ladrón de Guevara encuentra la explicación a este fenómeno en que "me han silenciado en Chile durante 10 años porque no soy partidaria de este gobierno y he escrito en su contra". Cuando habla lo hace con tal vehemencia y precisión que cuesta aventurarse a conjeturar su edad. Tampoco ella se molesta en disipar las dudas: "dicen que si una mujer después de los 50 años dice su edad, es capaz de matar a alguien en cualquier momento", dice riéndose a carcajadas.

Mientras conversamos observo los dos cubiertos sobre la mesa del comedor. "Siempre pongo dos cubiertos para hacerme la idea que Marcial está conmigo", reconoce y alarma nostálgica que "lloro todos los días un poco". Parece una quinceañera cuando recuerda a su esposo ya muerto, el aviador Marcial Arredondo Lillo, nieto de Eusebio Lillo, con quien contrajo matrimonio a los 17 años a pesar de la oposición de su autoritario padre.



"Me achacan amores que no he tenido...", dice Matilde Ladrón de Guevara.

Este no asistió a la ceremonia pero recuerda que le había enseñado "que no había que darle la mano a los rotos", a pesar que sus ideas liberales lo habían llevado al cargo de Alcalde de Providencia.

"En Chile me han silenciado durante 10 años" [artículo]

Isabel Frías.

Libros y documentos

AUTORÍA

Frías, Isabel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"En Chile me han silenciado durante 10 años" [artículo] Isabel Frías. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa